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 La Internet una herramienta de comunicación maravillosa y un pretexto para el insulto 
y la difamación anónimos. 

 Con la presencia del senador Madero miles de personas se comprometieron a apoyar 
el voto a favor de ADF 

 Mariano sigue incansable su campaña, habla de regularización de predios y se une al 
candidato priista de Puebla para mejorar la Zona Metropolitana Puebla-Tlaxcala 

 Minerva sigue con sus denuncias hacia el gobierno actual y afirma que no desistirá. 
 Rosalía se reúne con discapacitados y también afirma categórica: no declinaré. 

Quisiera retomar las palabras de un clásico, Héctor Aguilar Camín, que en su columna Frente 
a Frente comenta,  refiriéndose a los columnistas de los medios nacionales:  “Una de las 
ignominias a que nos somete la democracia tecnológica a quienes escribimos en los diarios 
es  que los  lectores  pueden ir  al  sitio  electrónico  y  dejar  debajo  de  nuestro  artículo  sus 
opiniones. Esta no es la ignominia, esta es la ganancia democrática. La ignominia es que los 
lectores pueden dejar sus mensajes sin poner sus nombres, usando un seudónimo, y hay 
algunos lectores que utilizan  el  anonimato  para insultar  y  denigrar,  con la  más absoluta 
impunidad y la más tradicional de las cobardías: tirar la piedra y esconder la mano. En todo 
hay clases, también en esto. Hay quienes vengan supuestos agravios políticos de sus jefes y 
patronos.  Hay  prevaricadores  compulsivos  que  gozan  desahogando  los  vapores  de  su 
cerebro con insultos. Hay simples lectores incontinentes que expresan su disgusto con lo 
dicho por el autor de la más primitiva y ebria de las maneras. Uno acaba digiriendo mal o 
bien todos los géneros anónimos de la rabia que suscitan sus opiniones firmadas, pero no 
puede dejar de pensar que hay algo profundamente podrido en la idea de plaza pública que 
tienen estos lectores. No son la mayoría, pero tampoco son una minoría insignificante”. Esto 
viene a colación debido a que en los periódicos digitales con anterioridad rara vez se recibían 
comentarios, pero ahora lo común es verlos al final de la nota publicada; lo grave del asunto 
es que, efectivamente, parecen ser gritos de intolerancia, aprovechamiento de oportunidad 
para  denostar  a  quien  odian  o  no  les  simpatiza,  escudados  en  el  anonimato  se  está 
insultando con impunidad y sus mejores o preferidos blancos son los reporteros, tanto a nivel 
nacional como estatal, o los candidatos; en ocasiones aparece alguna denuncia, pero son las 
menos frecuentes. A esta plaga se ha sumado la cantidad de panfletos y de correos con las 
más torpes difamaciones. Pero ese es el precio que hay que pagar por la democracia y por la 
libertad de expresión, especialmente en tiempos electorales. La pregunta es: ¿eso es libertad 
de expresión?  

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

Hay cosas que están circulando en la Internet que sabemos que de ninguna manera pueden 
ser obra de l@s candidat@s, porque l@s conocemos y sabemos que son gente de bien, una 
cosa es decir algún chascarrillo, para hacer reír a los presentes y otra atacar de mala manera 



al  contrincante,  desgraciadamente  tod@s  y  cada  un@  de  ell@s  están  rodeados  de 
malandrines a los que les gusta el juego sucio, tod@s sin excepción han sido víctimas de esa 
malentendida “libertad de expresión”. Entiendo, y lo he comentado, que cuando uno va ver 
una pelea de gallos, lo que espera es verlos salir con furia contra el contrincante, porque no 
me imagino una pelea con dos gallos cautelosos; así es la política, pero hay cosas que sólo 
deberían quedar en el anecdotario, sin causar más daño que leves escozores de pequeñas 
puyas. De lo que hay que cuidarse es de los “operadores ocultos”, de esa gente perversa –
que los hay en todos los partidos- que utilizan la red y el “clásico” ingenio del mexicano para 
denostar, difamar e insultar; y hay otros que amenazan, chantajean, extorsionan, así como 
aquellos que se venden y se cambian de partido diciendo: “nuestro dirigente no nos puede 
obligar a votar por quien quiera, pero yo ofrezco 10 mil votos”, o sea, ¿él si puede obligar a 
sus  supuestos  seguidores?  Ese  truco  ya  lo  usaba  Matusalén,  así  que  ¡más  seriedad 
señores!, entendemos que todos –no sólo los candidatos – quieren los reflectores ¡pero no 
abusen!  

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

Parece cosa de broma lo ocurrido en la semana: Navarrete dice que se pueden unir PRD y 
PAN encabezados, ¡claro!, por Minerva; Adriana revira y dice que está bien pero que ella 
encabeza;  dimes y diretes  y  al  final  Minerva saca una plana diciendo que no declinará. 
Mariano,  mientras  tanto,  se  reúne,  entre  otras  actividades,  con  el  candidato  priista  a 
gobernador por Puebla y acuerdan trabajar por la Zona Metropolitana Puebla-Tlaxcala con 
esfuerzos  conjuntos.  Adriana  reúne  a  miles  de  seguidores  que  dicen  se  convertirán  en 
promotores del voto. Rosalía se preocupa por las personas con capacidades diferentes. La 
candidata  del  Partido  Socialista  (PS)  a  la  gubernatura  del  estado  rechazó  tajantemente 
aceptar invitación alguna para declinar y sumarse a una candidatura común de facto con el 
PAN o el  PRI.  Minerva acusa otra vez a funcionarios de Ortiz,  mientras a nivel  nacional 
Chucho Ortega sigue terco defendiendo al “Greg” -a pesar de sus conocidos antecedentes 
penales-  e  insiste  en  que  siga  siendo  su  candidato  para  gobernador  de  Quintana  Roo 
¡aunque sea desde la cárcel! En Tlaxcala vemos tapizados postes y cuanto espacio está 
disponible con la publicidad de todos, al  grado que ya la de Medel,  que se tardó tantito, 
quedó casi a la altura de la cadera del transeúnte. Pero, a pesar del intenso esfuerzo que 
están haciendo tod@s l@s candidat@s, tienen sólo hasta el día de hoy con horario libre y a 
partir de mañana deberán programar sus eventos para no interferir con los partidos de futbol, 
so  pena  de  ver  lugares  vacíos  y  de  no  ser  atendidos,  ¿quien  habría  imaginado  que  el 
campeonato mundial  de la pelotita se puede convertir  en un arma de dos filos para l@s 
contendientes? A propósito, ojalá alguien encuentre la manera de darle un uso adecuado a 
todos los plásticos que dentro de un mes se convertirán en basura contaminante, ahora sólo 
contamina visualmente, luego irá a dar a tiraderos de basura donde tardarán más de 200 
años en degradarse. A lo mejor alguien sugiere un proyecto al programa “Iniciativa México” 
para evitar tal catástrofe. ¡Ojala la campaña del 2012 sea con material biodegradable!, de 
publicidad se entiende. 

◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌◌

De dulce, de chile y de manteca: ¿no les parece encantador que el titular de Ecología, el 
MVZ Fabián Pérez Flores diga que no es posible que la masa forestal se pierda a corto plazo 
-aunque actualmente el 30% del territorio de la zona natural protegida es propiedad privada-, 
cuando por  la  zona de Tlaxco  siguen  pasando  por  las  carreteras  decenas  de  camiones 
cargados de madera? No decimos que la madera no pueda ser explotada racionalmente, de 
eso viven en varios países, sin embargo en Tlaxcala la explotación es irracional. La cultura 



silvícola se quedó en pañales en nuestro estado y si lo que dice Fabián es cierto, lo que 
procede es comprar a las comunidades de San Pablo del Monte y Tetlanohcan lo que queda 
arbolado y cercar a la Malinche para evitar el paso de excursionistas y taladores mientras se 
recupera. Si no hacemos algo por la ecología cada día vamos a sufrir  con más rigor los 
cambios bruscos de temperatura y oscilaremos entre calores infernales y congelamientos 
bajo cero, lo bueno es que para que suba 6 grados la temperatura faltan 20 años, pero ¿ya 
pensaron cuanto tiempo más vamos a vivir?, sobre todo, ¿ya pensaron en sus hijos y los 
hijos  de  sus  hijos?  ¡Basta  ya  de  alcahueterías  y  corrupción!  A quien  llegue  al  gobierno 
debemos exigirle que se ponga de acuerdo con quien quede como gobernador en el vecino 
Estado  de  Puebla  y  ataquen  con  energía  los  problemas  que  se  generan  en  la  zona 
metropolitana Puebla-Tlaxcala, de la que forma parte la Malinche, deben unir esfuerzos para 
trabajar por mejorar la Zona Metropolitana Puebla-Tlaxcala que bastante necesitada está de 
atención; además de la limpieza de los ríos Zahuapan y Atoyac, hace falta tomar medidas 
para  salvar  a  la  Malinche,  lo  mismo  que  al  Popocatépetl  y  al  Iztaccíhuatl  declarados 
patrimonio de la humanidad. Es necesario que se expropien las tierras, ya que por medio del 
Google Earth se puede observar la devastación de la montaña vía satélite, sobre todo en 
territorio poblano se pueden ver con claridad parcelas preparadas para siembra, en lugar de 
hermosos  bosques,  hay que  recuperar  a  nuestra  montaña  como pulmón  del  estado,  ya 
estuvo bien de tanta corrupción y tolerancia con los talamontes …Cuando se dijo que Reyes 
Ruiz  iba  de  nuevo por  la  alcaldía  apizaquense  sonó  a  broma pesada,  ¿qué  no  revisan 
antecedentes antes de hacerlos candidatos? ¿Que hace el IET? ...Por más que le busco 
cualidades a Pedrito no se las encuentro ¿será el responsable de que el PRI pierda la ciudad 
capital?..Que  si  llega  Margarito  Pérez  Carro  como  presidente  municipal  quitará  los 
parquímetros ¿ también los boquetes para las vallas de la Pamplonada??? .... Profesores” de 
la CNTE destrozaron en el D.F. una puerta del siglo XVIII en la Secretaría de Educación 
Pública, ¿motivos?, ¡estaba cerrada!; encarcelarlos sería “criminalizar una protesta social”, 
¿contra qué protestaban?, ni viene al caso, lo hacen varias veces al año porque reciben su 
paga sin estar obligados a dar clases, lo cual es una ventaja, pues ya podemos imaginar el 
nivel académico de los rufianes y el  daño que irreversible de l@s niñ@s que tuvieran la 
desgracia de sufrirlos...  En los últimos 10 años el  Distrito  Federal  ha estado 52 días en 
precontingencia ambiental, de éstos, sólo ha llegado al nivel de contingencia 5 veces ¿con 
alertas sería suficiente? …Se dice que existe un gran conflicto con el personal suplente de 
enfermería y las jefas de enfermeras, y es que cuando en el pasado uno era aprendiz se 
dedicaba a aprender y no perder el tiempo, a escabullirse o a estar hablando o mandando 
mensajes por  el  celular;  el  sindicato debería poner los puntos sobre las íes y a quienes 
pretenden ingresar leerles la cartilla no vayan a creer que van de vacaciones, habrá que 
profundizar en el problema, pero si los pasantes no pueden con el trabajo que se cambien de 
oficio… Pensiones Civiles del estado está viviendo las de Caín, ya que con la escasez de 
dinero, los bonos se han reducido y son hasta ridículos, el pago de medicinas se ha puesto al 
corriente más o menos, pero los viejitos se las están viendo negras y sobre todo viven con 
una terrible inseguridad; a Joel Molina le tocó bailar con la más fea, ¿pero aun así Reyes 
Ruiz quiere volver a ser presidente de Apizaco?... 
Nuestro correo  para comentarios: susana_fernandez2@yahoo.com.mx
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